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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
RESPALDA IEQ LEY DE COLORES 
Por Fernando Paniagua 
Para el consejero presidente del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, la reforma que regula 
el uso de colores institucionales en los municipios y el Estado permitirá manejar con cuidado los recursos públicos. En 
entrevista, el funcionario electoral dijo que este nuevo marco jurídico ofrece certeza a los ciudadanos respecto de que 
los recursos que pagan por medio de sus impuestos son utilizados para acciones en su beneficio y no del de partidos o 
candidatos. "(Esto lleva consigo) que finalmente se tenga el cuidado en el manejo de los recursos y, desde luego, una 
institucionalidad sobre el uso de  los colores de  las administraciones",  sostuvo. Uribe Concha aseguró que el objetivo 
principal de toda administración pública deberá ser velar por sus ciudadanos, por lo cual es importante los recursos se 
dirijan  hacia  ese  fin.  "Yo  creo  que  donde  hay  que  centrar  la  opinión  es  en  que  los  Gobiernos  federal,  estatales  y 
municipales,  tienen  un  objetivo  principal  que  es  el  atender  a  los  ciudadanos  en  sus  necesidades  y  desde  luego 
administrar oportunamente los recursos de carácter público". Uribe recordó que el Instituto Electoral de Querétaro ya 
había presentado una iniciativa similar a la aprobada recientemente por el Congreso local. En ella, explico, se buscaba 
evitar que se utilizaran colores de manera indiscriminada en los distintos ayuntamientos, por lo que consideró acertada 
esta labor legislativa. 
http://noticias.terra.com.mx/mexico/estados/respalda‐ieq‐ley‐de‐
colores,ba1be7e30d4f9310VgnVCM4000009bcceb0aRCRD.html 
 
RESPALDA IEQ LEY DE COLORES 
Por Fernando Paniagua / Corresponsal 
El consejero presidente del IEQ, José Uribe, consideró que los ciudadanos confiarán en el uso que se da a sus impuestos. 
Para el consejero presidente del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, la reforma que regula 
el uso de colores institucionales en los municipios y el Estado permitirá manejar con cuidado los recursos públicos. 
http://www.reforma.com/libre/online07/preacceso/articulos/default.aspx?plazaconsulta=reforma&url=http://www.
reforma.com/estados/articulo/673/1344779/&urlredirect=http://www.reforma.com/estados/articulo/673/134477
9/?titulo=respalda‐ieq‐ley‐de‐colores 
 
RESPALDA IEQ LEY DE COLORES 
Por Agencia Reforma 
Para el consejero presidente del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha, la reforma que regula 
el uso de colores institucionales en los municipios y el Estado permitirá manejar con cuidado los recursos públicos. En 
entrevista, el funcionario electoral dijo que este nuevo marco jurídico ofrece certeza a los ciudadanos respecto de que 
los recursos que pagan por medio de sus impuestos son utilizados para acciones en su beneficio y no del de partidos o 
candidatos. “(Esto  lleva consigo) que finalmente se tenga el cuidado en el manejo de  los recursos y, desde  luego, una 
institucionalidad sobre el uso de  los  colores de  las administraciones“,  sostuvo. Uribe Concha aseguró que el objetivo 
principal de toda administración pública deberá ser velar por sus ciudadanos, por lo cual es importante los recursos se 
dirijan  hacia  ese  fin.  “Yo  creo  que donde  hay  que  centrar  la  opinión  es  en  que  los  Gobiernos  federal,  estatales  y 
municipales,  tienen  un  objetivo  principal que  es  el  atender  a  los  ciudadanos  en  sus  necesidades  y  desde  luego 
administrar oportunamente los recursos de carácter público”. Uribe recordó que el Instituto Electoral de Querétaro ya 
había presentado una iniciativa similar a la aprobada recientemente por el Congreso local. En ella, explico, se buscaba 
evitar que se utilizaran colores de manera indiscriminada en los distintos ayuntamientos, por lo que consideró acertada 
esta labor legislativa. 
http://amqueretaro.com/2012/09/respalda‐ieq‐ley‐de‐colores/ 
 
PROHIBIR COLORES PARTIDISTAS EN BIENES PÚBLICOS ES ACERTADO: IEQ  
Por Armando Becerra 
José Vidal Uribe Concha aseguró que ellos ya habían propuesto esta reforma con anterioridad. La reforma que busca 
regular  el  uso  de  colores  institucionales  en  los municipios  y  el  estado  permitirá manejar  con  cuidado  los  recursos 
públicos, señaló el presidente del Instituto Electoral de Querétaro, José Vidal Uribe Concha. El funcionario recordó 
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que ellos ya habían presentado una iniciativa que buscaba evitar se utilizaran colores de manera indiscriminada en los 
distintos ayuntamientos, por lo cual considera acertada esta labor legislativa. “¿Esto que lleva consigo? Bueno pues que 
finalmente se tenga el cuidado en el manejo de los recursos y desde luego una institucionalidad sobre el uso de los colores 
de las administraciones”, indicó Uribe Concha. En este sentido aseguró que el objetivo principal de toda administración 
pública es velar por sus ciudadanos, por lo cual es importante los recursos se dirijan hacia ese fin. “Yo creo que donde 
hay que centrar la opinión es en que los gobiernos federal, estatales y municipales, tienen un objetivo principal que es el 
atender a los ciudadanos en sus necesidades y desde luego administrar oportunamente los recursos de carácter público,” 
indicó el funcionario. Respecto a la reunión sostenida con los diputados electos del Partido Acción Nacional la semana 
pasada, indicó que fue la oportunidad para hablar de la ley de participación ciudadana y las nuevas facultades venidas 
desde el ámbito  federal en el  tema electoral, además de  la agenda propia del  Instituto.  “Hicieron esta  invitación para 
poder hacer un intercambio de lo que viene siendo el Instituto respecto al proceso electoral, respecto a la iniciativas de ley 
que ha presentado el IEQ oportunamente y de lo que es el estudio técnico de redistritación,” indicó José Vidal Uribe. 
http://codiceinformativo.com/prohibir‐colores‐partidistas‐en‐bienes‐publicos‐es‐acertado‐ieq/ 
 
APRENDEN ALUMNOS SOBRE PARTICIPACIÓN ELECTORAL 
Por Ulises Villar 
Con la finalidad de impulsar entre la juventud queretana la conciencia cívica de participación electoral, funcionarios del 
IEQ han instruido a más de 2 mil 300 alumnos de educación básica en la metodología de las elecciones internas de sus 
escuelas  como  las  sociedades de  alumnos,  donde  los  estudiantes han  contribuido  en  todo  el  procedimiento.  En  este 
sentido han sido cerca de mil 364 alumnos (sic) de nivel básico de  los municipios de Querétaro, El Marqués y Pedro 
Escobedo, los que han participado en el presente mes en elecciones estudiantiles, con el apoyo y la instrucción del IEQ, 
con  la finalidad de que se vaya arraigando el  interés electoral en el población. Los procedimientos electorales, en  los 
cuales participaron  funcionarios del  IEQ,  fueron  las renovaciones de  las sociedad de alumnos del Ciclo Escolar 2012, 
donde a través de la educación cívica se les ofreció a los alumnos de estos municipios la capacitación par que lleven a 
cabo el proceso interno. (PA, 4A) 
 
PARTICIPA IEQ EN ELECCIONES ESTUDIANTILES 
Por Redacción 
El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) brindó apoyo a cerca de dos mil 364 alumnos de nivel básico de los municipios 
de  Querétaro,  El  Marqués,  y  Pedro  Escobedo  para  participar  en  elecciones  estudiantiles  durante  este  mes, 
contribuyendo a  la  renovación de  las  sociedades de alumnos en el actual ciclo escolar. El  IEQ asesoró a  los alumnos 
acerca  de  los  principios  de  democracia,  además  de  haber  capacitado  a  personal  docente  para  el  desarrollo  de  las 
elecciones. Cabe mencionar que los Colegios Celta Internacional, Fontanar, Centro Educativo Madai, y las Secundarias 
Generales José María Morelos y José Vasconcelos y No.20 han pedido apoyos de carácter logístico al IEQ. Reforzar en los 
estudiantes de educación básica como forma de vida y gobierno es el objetivo de este programa de vinculación con la 
sociedad implementado por la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ. Se tiene como 
principio contribuir a  la  formación de ciudadanos de alta  intensidad”, que se  involucren cada vez más en los asuntos 
públicos. (C p.9) 
 
APOYA IEQ ELECCIONES EN PLANTELES ESCOLARES 
Por Alejandrina López  
Con  la  finalidad de promover  los valores democráticos,  el  Instituto Electoral de Querétaro apoyó con capacitaciones 
para el personal docente, mamparas y demás materiales para que se realizara la renovación de consejos estudiantiles 
en  las  escuelas:  Colegio  Celta  Internacional,  Colegio  Fontanar,  Centro  Educativo  Madai,  así  como  las  Secundarias 
Generales José María Morelos, José Vasconcelos y No. 20. (N p.3)  
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APOYA IEQ LA ORGANIZACIÓN DE ELECCIONES ESTUDIANTILES  
Por Informativo de Querétaro  
Dos mil 364 alumnos de nivel básico de los municipios de Querétaro, El Marqués y Pedro Escobedo han participado en 
el presente mes en elecciones estudiantiles, con el apoyo del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). De este modo, el 
órgano electoral contribuye a la renovación de las sociedades de alumnos en el actual ciclo escolar y promueve, a través 
de la educación cívica, la cultura política y democrática en el estado. Previa solicitud de las instituciones educativas, el 
IEQ impartió pláticas a los alumnos en 67 grupos sobre los valores democráticos, capacitó a personal docente y facilitó 
mamparas  y otros  insumos,  para  el  desarrollo de  las  elecciones. Las  escuelas que han  solicitado y  recibido  el  apoyo 
logístico  del  instituto  son:  Colegio  Celta  Internacional,  Colegio  Fontanar,  Centro  Educativo  Madai,  así  como  las 
Secundarias Generales  José María Morelos,  José Vasconcelos y No. 20. Este programa de vinculación con  la sociedad, 
implementado por  la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral del  IEQ, busca  reforzar en  los 
estudiantes de educación básica el  concepto de democracia en dos vertientes:  como  forma de vida y como  forma de 
gobierno. Asimismo, pretende contribuir a la formación de ciudadanos “de alta intensidad”, que se involucren cada vez 
más  en  los  asuntos  públicos.  Cabe  destacar  que  en  las  elecciones  estudiantiles,  los  alumnos  participan  en  todas  las 
etapas del proceso, desde la integración de las planillas contendientes hasta el cómputo de los resultados.  
http://informativoqro.blogspot.mx/2012/09/apoya‐ieq‐la‐organizacion‐de‐elecciones.html 
 
RENUEVAN CONVENIO DE COLABORACIÓN UAQ E IEQ 
Por Berenice Luna / Prensa UAQ 
La Universidad Autónoma de Querétaro  (UAQ) y  el  Instituto Electoral de Querétaro  (IEQ)  renovaron el  convenio de 
colaboración en materia de educación cívica y  cultura democrática, que han  signado desde el  año 2000. A  través de 
dicho convenio, la alma máter queretana aplicará sus funciones sustantivas de extensión, docencia e investigación para 
promover  la democracia y  la participación  ciudadana. Entre  los  compromisos adquiridos por ambas  instituciones  se 
encuentran:  la  realización  conjunta  de  actividades  académicas  como  conferencias,  seminarios  y  mesas  redondas;  y 
fortalecer  la  cultura  democrática  y  normatividad  electoral  vigente  entre  la  comunidad  universitaria.  Asimismo, 
contempla la participación del alumnado de la UAQ en programas de capacitación que requiera el IEQ; la coedición de 
obras bibliográficas y la publicación de revistas y folletería en materia electoral y cultura política. El Rector de esta casa 
de estudios, Gilberto Herrera Ruiz, festejó la renovación del convenio que permitirá la formación de ciudadanos y hacer 
investigación sobre cómo mejorar el sistema electoral en México. Por su parte, el presidente del Consejo General del 
IEQ,  José  Vidal  Uribe  Concha,  destacó  la  pertinencia  de  la  colaboración  en  el  marco  de  las  recientes  reformas 
constitucionales en las que se incluyen figuras de participación ciudadana y democracia directa. 
http://www.tribunadequeretaro.com/index.php?option=com_content&view=article&id=1804:renuevan‐convenio‐de‐
colaboracion‐uaq‐e‐ieq&catid=35:informacion&Itemid=54 
 
OPINIÓN: TRAS LA VERDAD 
Por Héctor Parra 
PANCHO PERDIÓ SU PRIMER LITIGIO 
En la pasada Columna advertimos que el presidente municipal con licencia Francisco Domínguez Servín, Senador de la 
República por Querétaro, en  la  tribuna del senado había exigido a  los magistrados de  la Sala Regional de Monterrey, 
Nuevo León, del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, fallaran a favor de su partido en la elección del 
Municipio de San Juan dl Río ¡Perdió el juicio! Hoy domingo a la una de la mañana ratificaron el triunfo del PRI. Dentro 
de lo poco que alegaron en el proyecto de sentencia que fuera aprobado por unanimidad, se alegó que, en el caso de 
darle  la  razón  al  PAN  en  cuanto  a  la  anulación  de  la  votación  en  8  casillas,  de  nada  serviría,  la  votación  seguiría 
favoreciendo  al  PRI  en  la  elección  para  ayuntamiento.  Por  lo  que  decidieron  confirmar  el  Toca  número  55/2012 
emitido por la Sala Electoral del Tribunal Superior de Justicia, emitido el pasado 30 de agosto. De tal suerte que el 1° de 
octubre próximo Fabián Pineda Morales, ocupará la sede de la presidencia municipal, su cuerpo de regidores y síndico 
municipal  que  lo  acompañaron  en  la  fórmula.  Uno  de  los magistrados  sugirió  y  preguntó  que  si  se  anularan  esas  8 
casillas,  ¿podría modificarse  la  asignación  de  regidores  de  representación  proporcional?  Sin  embargo  la magistrada 
ponente  argumentó  que  además  de  que  no  se  modificaría  la  composición  hecha  por  el  Instituto  Electoral  de 
Querétaro, en cuanto a la representación proporcional se refiera, de conceder lo sugerido por el magistrado, estarían 
violentando  el  procedimiento  que  es  de  estricto  derecho.  Esto  es,  que  no  pude  ir  más  allá  de  lo  solicitado  por  el 
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inconforme, en el caso el PAN. Y es que se podría ir en agravio de alguna de las partes que no están en el litigio o de la 
contraparte, quienes no tendrían oportunidad de defensa. Así las cosas, el triunfo del PRI se confirmó hoy domingo en 
la Sala Regional Electoral de Monterrey, Nuevo León. (C p.2) 
 
GARCÍA OFRECE DIÁLOGO CON EL PAN Y EL PRD 

Por José Luis Rodríguez Palomares 

Diálogo e inclusión ofrece el Partido Revolucionario Institucional (PRI), a sus adversarios políticos en San Juan del Río y 
Pedro  Escobedo,  luego  de  las  Resoluciones  favorables  al  tricolor  en  la  Sala  Regional  De  Monterrey  del  Tribunal 
Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación,  respecto  a  la  elección  de  alcaldes  en  esas  demarcaciones  el  pasado 
primero de julio. En entrevista el dirigente del PRI en el estado Jorge García Quiroz, hizo este ofrecimiento al PAN en 
San Juan del Río y al PRD de Pedro Escobedo, quienes  impugnaron  los resultados electorales, pero también  les pidió 
respeto a los resultados en las urnas y el fallo de las autoridades electorales. (DQ p. 4) 
 

PROCESO ELECTORAL 
 
ACATA PAN RESOLUCIÓN DEL TRIBUNAL ELECTORAL 
Por Gustavo López 
El  Comité  Directivo  Estatal  del  Partido  Acción  Nacional  (CDEPAN)  en  Querétaro,  dio  a  conocer  que  respetarán  la 
resolución emitida por la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) con sede en la 
ciudad Monterrey, Nuevo León, en torno a la elección en San Juan del Río. (C p.11) 
 
ACATA Y RESPETA EL PAN RESOLUCIÓN DEL TEPJF SOBRE SAN JUAN 
Por Luz María Rodríguez 
Respeta  y  acata  el  PAN  la  resolución  emitida  por  la  Sala  Regional  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la 
Federación,  que  reiteró  el  triunfo del priista Fabián Pineda en  el municipio de  San  Juan del Río.  Y  conscientes de  la 
irregularidades cometidas el día de la jornada electoral, según informó el comité directivo estatal del partido, actuará 
apegado a  las  instituciones y por  los  conductos  legales para que sea Roberto  cabrera Valencia un  “velador” del bien 
común de los sanjuanenses, además de una oposición responsable, propositiva y constructiva. (N p.3)  
 
EXIGIRÁ EL BIEN COMÚN PARA LOS SANJUANENSES: R. CABRERA 
Por Luz María Rodríguez 
Estará  ahí  para  exigir  a  Fabián  Pineda  lo  que  los  sanjuanenses  se  merecen,  aseguró  Roberto  Cabrera  Valencia, 
excandidato panista a la presidencia municipal de San Juan del Río. (N p.5) 
 
RESPETARÁ PAN FALLO DEL TRIFE 

Por Aimée Pacheco 

El  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  respetará  la  determinación  de  la  Sala  Regional  del  Tribunal  Electoral  del  Poder 
Judicial  de  la  Federación  (TEPJF)  luego  de  que  ésta  ratificó  el  triunfo  de  Fabián  Pineda,  como  alcalde  electo  en  el 
municipio de San Juan del Río, cuyo resultado había sido impugnado tras la elección del pasado 1 de julio. A través de 
un breve comunicado de prensa, el Comité Directivo Estatal anunció que respetará la resolución del Tribunal pues, "el 
actuar del Partido ha sido apegado a derecho y en respeto a las instituciones, siempre conduciéndonos por los cauces y 
conductos legales". Sostiene que se cometieron irregularidades el día de la jornada electoral. (DQ p.1) 
 
RESPETAREMOS DECISIÓN SOBRE SJR: PAN 
Por Redacción 
Ante  la resolución de  la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder  Judicial de  la Federación (TEPJF) con sede en 
Monterrey, a favor del priísta Fabián Pineda, en el caso de impugnación de la elección por la Presidencia Municipal de 
San Juan del Río, el priísta señaló que la gente decidió desde el pasado 1 de julio en las urnas y que lo único que hicieron 
las salas electorales de Querétaro y Monterrey fue ratificar esta decisión. El priísta comentó que él siempre ha confiado 
en las instituciones y que siempre lo seguirá haciendo, y señaló a PLAZA DE ARMAS que le sorprendió que la resolución 
se diera en este pasado fin de semana, ya que ellos  la esperaban hasta el martes, aproximadamente. El alcalde electo 
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señaló  que  él  ya  está  trabajando  por  los  sanjuanenses  y  que  este  trabajo  nunca  se  ha  detenido,  a  pesar  de  la 
impugnación que presentó en su momento el PAN, y que es por ello que ya se va avanzado en el proceso de entrega‐
recepción con la actual administración encabezada por Gustavo Nieto Chávez; así como en la definición de lo que serán 
sus primeras acciones en materia social y de seguridad y en la definición de quienes lo acompañarán en su equipo de 
trabajo durante los próximos tres años. Fabián Pineda señaló que ahora vendrán los tiempos en los que la ciudadanía 
será más  crítica  y  la  oposición  también hará  lo  propio,  y  explicó  que  por  eso  es  que  se  debe de  hacer  un  excelente 
trabajo. “Nosotros pensamos que saldría esta resolución el martes de esta semana que comienza, pero el día de ayer 
(sábado)  fue  la  sorpresa  que  nos  avisaron  que  iba  a  sesionar  la  Sala  Electoral  de  Monterrey,  para  resolver  la 
impugnación presentada por Acción Nacional (…) te lo digo de esta manera: el pueblo de San Juan del Río decidió el 1 
de julio, la Sala Regional ratifica el triunfo de la Coalición encabezada por un servidor el 1 de julio, siempre he confiado 
en las instituciones, en las autoridades conocedoras de la materia, tanto en Querétaro como a nivel nacional a través del 
TRIFE”. Respetará el PAN  decisión.    El  Partido Acción Nacional  en  el  estado,  a  través de un breve  comunicado de 
prensa, fijó su postura sobre esta resolución y dijo que la respetará ya que siempre ha sido un partido respetuoso de las 
instituciones.  Pero  agregó  que  están  conscientes  de  que  sí  existieron  diversas  irregularidades  en  el  pasado  Proceso 
Electoral,  y  que  por  ello  serán  una  oposición  vigilante,  pero  responsable  de  lo  que  pueda  realizar  la  próxima 
administración,  y  añaden que  serán una oposición propositiva. Refrendan  su  respaldo para su ex  candidato Roberto 
Cabrera y agradecen a los habitantes de este municipio: “El actuar del partido ha sido apegado a derecho y en respeto a 
las  instituciones,  siempre  conduciéndonos  por  los  causes  y  conductos  legales.  Es  por  ello,  que  Acción  Nacional, 
consciente de  las  irregularidades  cometidas  el  día  de  la  jornada  electoral  en  contra de nuestro  candidato,  cuidará  y 
velará por el bien común de los sanjuanenses”. (PA, 1A) 
 
RESPETA PAN RESOLUCIÓN 

Por Redacción 

El  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  PAN  en  Querétaro,  respetará  la  resolución  que  la  Sla  Regional  del  Tribunal 
Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (TRIFE),  con  sede  en  la  Ciudad  de Monterrey,  Nuevo  León  emitió  con 
relación al caso de San Juan del Río. A través de un comunicado oficial  la dirigencia estatal panista fijó su postura en 
torno a  la resolución  judicial del proceso electoral sanjuanense, y señaló que el actuar del partido ha sido apegado a 
derecho y de acuerdo a las instituciones, siempre conduciéndose por los causes y conductos legales. (AM p. 6) 
 
CARICATURA “POR DECISIÓN UNÁNIME” 
Por Pepe Gómez 

¡Pos de PANzaso, pero ganamos Fabián! El TRIFE resolvió a favor del alcalde electo de San Juan de Río por el Partido 
Revolucionario Institucional, Fabián Pineda Morales. (DQ p. 3) 
 
RATIFICA TRIFE VICTORIA 

Por Claudio Osornio 

La Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE), con sede en Monterrey, Nuevo León 
,con  el  voto  unánime  de  los  tres  Magistrados  que  lo  integran,  ratificó  el  triunfo  de  la  Coalición  “Compromiso  por 
Querétaro” en la elección del Ayuntamiento de San Juan del Río y de su candidato Fabián Pineda Morales. Poco antes de 
la una de la mañana de este domingo 23 de septiembre, con el voto razonado del Magistrado Presidente, Rubén Enrique 
Becerra  Rojas  Vértiz,  La  Sala  Regional  del  TRIFE  en Monterrey  resolvió  que  los  alegatos  presentados  por  el  equipo 
jurídico  del  ex  candidato  a  la  Presidencia Municipal  de  esta  demarcación  Roberto  Cabrera  Valencia,  no  tuvieron  la 
solidez suficiente como para determinar la anulación de casillas y con ello, se mantuvo el resultado que por una mínima 
diferencia de 888 votos alcanzó la Coalición “Compromiso por Querétaro” el pasado 1 de julio. (AM p. 6) 
 
SÓLO DEFENDIMOS LO QUE LEGÍTIMAMENTE GANAMOS: PRI 
CELEBRA G. QUIROZ RESOLUCIÓN DEL TEPJF 
Por Luz María Rodríguez 
Lo único que hizo el PRI fue defender lo que legítimamente nos ganamos en las urnas, aseguró el dirigente estatal de 
este partido  Jorge García Quiroz,  frente a  la  resolución emitida por  la Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, que reiteró el triunfo del priista Fabián Pineda en el municipio de San Juan del Río. (N p.5) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
PRI 
 
ANÁLISIS DE UNA REFORMA ELECTORAL ES OBLIGADO: BRAULIO GUERRA 
Por Patricia Vázquez 
Impulsar una Reforma Electoral en el estado sí estará contemplado dentro de la agenda legislativa de la bancada priísta 
en la próxima legislatura, aseveró el diputado electo y próximo coordinador de la fracción parlamentaria del tricolor, 
Braulio Guerra. Así lo expresó al considerar que el análisis de dicho tema es necesario para poder homologar algunas 
cuestiones del marco electoral local con el marco federa; entre ellas algunas adecuaciones que atiendan al COFIPE. “La 
reforma es obligada porque ya hay un mandato constitucional, pero tendría que ser una Reforma que no contamine los 
otros  temas porque  la  reforma electoral  fija  las  reglas de  competencia entre partidos;  es decir, habrá que analizar y 
ponernos de acuerdo en las r3eglas, pero yo creo que lo sustancial es homologarla con lo federal, con el Cofipe, que no 
traigamos  tiempos desfasados, que no  tengamos mecanismos distintos al Código Federal Electoral, que  tengamos un 
empate y creo que podemos hacer muchas cosas positivas con la Reforma Electoral”. Sin embargo, subrayó que este no 
será  uno  de  los  temas  que  se  ab  orden  de manera  inmediata  o  en  las  próximas  fechas  pues  esperará  a  que  a  nivel 
federal, en su caso, se debata sobre algunas otras reformas en el ámbito político‐electoral para  luego contemplar  las 
adecuaciones en los marcos jurídicos en el estado. (PA, 5A) 
 
RECONOCEN PRIÍSTAS TRABAJO DE BRAULIO 
Por Gustavo López 
Guerra Urbiola agradeció el apoyo que recibió durante su mandato, por lo que dejó en claro que su separación, es en 
virtud de su nuevo cargo en el Congreso. El nuevo presidente estatal del PRI, Jorge García Quiroz, reconoció el trabajo 
hecho  por  Guerra  Urbiola,  al  tiempo  de  recordar  que  en  un  par  de  semanas  el  tricolor  entrará  en  una  etapa  de 
renovación  en  sus  órganos  de  gobierno,  para  posteriormente  dar  pie  a  la  renovación  de  cada  uno  de  los  comités 
municipales, así como la estatal, esto al quedar sólo como encargado de la dirigencia, tras la separación de su antecesor. 
Por su parte, el diputado electo, Braulio Guerra agradeció el apoyo que recibió durante su mandato en el PRI, por lo que 
dejó en claro que su separación va en virtud de desempeñarse en la Legislatura, lugar desde el cual, dijo, el compromiso 
que adquiere es con los queretanos: “He solicitado mi separación, con el compromiso de trabajar para mi organización 
y  cumplirle  a  todos  los  queretanos”,  concluyó.  Lo  anterior  se  dio  en  el  relevo  de  la  dirigencia  estatal  del  Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), donde el ex dirigente y actual diputado local electo, Braulio Guerra Urbiola dejó el 
cargo, para poder realizar su trabajo en la Legislatura, en manos de Jorge García Quiroz. (C p.2) 
 
RENOVARÁ PRI CONSEJO ESTATAL 
Por Patricia Vázquez 
Los trabajos para el proceso de renovación de las estructuras internas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en 
la entidad comenzarán con la renovación del Consejo Político Estatal, informó el dirigente de dicha fuerza política, Jorge 
García Quiroz,  al  explicar  que dentro de  este  proceso  se  reintegrarán  las  comisiones de procesos  internos  y  justicia 
partidaria. “Le comento que iniciaríamos con la renovación del Consejo Político Estatal, a partir de esta semana para  
seguir con los Consejos Municipales y una vez que tengamos órganos de gobierno fortalecidos y legitimados entonces 
nos iremos a la renovación de la dirigencia, blindados y fortalecidos para la elección”, expresó Jorge García. Indicó que 
los trabajos iniciarán a partir de esta semana en donde dijo esperar que, al igual que en los comicios electorales, pueda 
haber  entendimiento  entre  la  militancia  para  generar  acuerdos  y  así  replicar  las  elecciones  de  unidad  ahora  en  la 
conformación de órganos internos. “En el partido, los aspectos locales y federales han tenido un común denominador 
que son los candidatos de unidad  y lo que queremos para la renovación de las estructuras es exactamente lo mismo, 
que haya acuerdos, que haya consensos en la renovación de los órganos de gobierno del partido”. En este sentido dijo 
confiar  en  que  esos  acuerdos  finalmente  podrán  darse,  por  lo  que  afirmó  que  el  tricolor  podrá  salir  “fortalecido  y 
blindado” luego de esta renovación que aseguró no generará rupturas. “La unidad se ha dado, partiendo de que todos 
los  contendientes  fueron  candidatos  de  unidad;   a  base  de  esfuerzo  se  dieron  los  consenso  y  yo  no  veo  por  qué  no 
podamos hacer un ejercicio de renovación de  todos los órganos de gobierno bajo la misma tesitura y precisamente por 
eso llamamos al diálogo a la militancia y nosotros nos comprometimos a la inclusión”. (PA, 5A) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
'COSTÓ' 154 MIL PESOS CADA LEY APROBADA POR LA 56 LEGISLATURA 
Por Linda Sepúlveda  
Los diputados de  la  56 Legislatura,  que  este  jueves  concluye  su periodo de  tres  años,  aprobaron mil  600  iniciativas 
entre decretos, dictámenes y leyes, cada una de las cuales tuvo un costo de 154 mil 218 pesos. En conjunto y a lo largo 
de  los  tres  años  que  ejercieron  como  integrantes  del  Poder  Legislativo  del  estado,  los  25  diputados  cobraron  24 
millones 675 mil pesos entre dietas y prerrogativas,  lo que resulta, promediado entre  las  iniciativas aprobadas, en el 
monto referido. La cantidad de iniciativas aprobadas es superior a las que lograron en la antecesora. La 55 Legislatura 
(2006‐2009)  logró  un  total  de  791,  entre  iniciativas  de  ley,  decretos  y  puntos  de  acuerdo.  Sin  embargo,  el  costo 
promedio de cada una de ellas es mayor en la 56 Legislatura pues en la anterior el precio fue de 454 mil pesos. (EUQ, 
1A) 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
LOS INCALUMNIABLES 

Por Juan Sereno 

Varios fueron los escenarios de división y de riesgo que se dibujaban para el cambio de dirigente estatal del PRI y que 
terminaron  por  cambiar  la  ruta,  los  tiempos,  las  circunstancias  y  hasta  el  nombre  del  sucesor  de  Braulio  Guerra  al 
mando del tricolor. Pero el proyecto original (Alonso Landeros) parece seguir con fuerza y haber tenido solamente un 
retraso. Simbólica y no accidentalmente, el sábado en la ceremonia de relevo en primera fila estuvo el que hasta hace 
unos días era el más firme candidato para asumir la presidencia del partido. Y no pasó desapercibida esa señal. Alonso 
Landeros Tejeida, quien en una semana entregará la alcaldía de Pedro Escobedo, llegó a la sede estatal del partido junto 
con Roberto Loyola Vera, Carlos Hale Palacio(s) y Efraín Arista Ruiz, el coordinador nacional de delegados del PRI que 
le dio "la bendición" del CEN a la asunción de Jorge García Quiroz.  Comprensiblemente se sembraron especulaciones. 
Más cuando quedó claro que este relevo es "de transición" y que si bien el propio García Quiroz podría competir por 
una dirigencia estatal de elección  cuando  logre  formarse un nuevo Comité,  también Landeros puede  luchar por esta 
posición  una  vez  que  entregue  la  alcaldía.  Cosa  de  unos  meses.  A  Landeros  Tejeida  lo  posicionan  su  vocación 
conciliadora, la experiencia en el servicio público y en la operación política y, sobre todo, su disciplina. Pero tiene que 
esperar.  GARCIA,  RELEVO  ESTRATEGICO  Jorge  García  Quiroz,  exsecretario  de  Gobierno  y  hombre  cercanísimo  al 
gobernador  Calzada,  lleva  prácticamente  un  año  dedicado  a  las  tareas  de  gobierno  interno  y  a  crear  la  estructura 
electoral con que el PRI recuperó después de 15 años la Presidencia Municipal de Querétaro, por lo que su ascenso al 
mando  tricolor  es  además  de  un  relevo  estratégico,  reconocimiento  de  constancia  y  lealtad.  Experto  en  temas 
electorales, defendió los votos del candidato José Calzada en 2009 y recientemente construyó durante meses la red de 
capacitación  de  representantes  partidistas  y  armó  el  ejército  jurídico  que  entraría  a  defender  los  votos  de  Roberto 
Loyola  si Armando Rivera  "la hacía de  tos",  lo  cual  sospechosamente no  sucedió. Pero  eso  es oootra historia. Antes, 
cuando salió de la secretaría de Gobierno, García Quiroz acató órdenes de forma más disciplinada que cualquier soldado 
y se fue al Instituto de Estudios Constitucionales a replantear sus caminos. Por eso y muchas cosas más... el sábado su 
carrera dio nuevamente un salto hacia una posición por demás protagónica y de alto liderazgo para la política local. El 
"Gansito", como le dicen en la UAQ, llega en un relevo estratégico para la transición del partido a poner en práctica dos 
de sus especialidades: la conciliación política con sus compañeros y con los demás partidos, y el blindaje jurídico para 
no desestabilizar ni perder el control de la dirigencia en la segunda mitad del gobierno estatal.  Lo dijo en su discurso de 
asunción: "El CEN me ha instruido para conducir un amplio proceso de renovación del partido... renovar los órganos de 
gobierno  en  el  marco  estatal  y  en  los  18  municipios".  DESTAPES  Es  probable  que  en  esta  semana  comiencen  a 
"destaparse"  varios  funcionarios  de  primer  nivel  que  acompañarán  a  los  18  presidentes  municipales  durante  sus 
administraciones.  Algunos,  buscando  sobresalir  con  miras  al  2015  para  buscar  cargos  importantes  en  la  política, 
diputados o alcaldes si es mucho su sueño. Sin embargo, como en este último trienio, en realidad fueron pocos quienes 
lograron posicionarse luego de su función como integrantes de los gabinetes o de los ayuntamientos. Los más, quedarán 
resguardados,  incluyendo a  los alcaldes  salientes,  a excepción de Pancho Domínguez o Alonso Landeros. Pocos, muy 
pocos de  los que  figuraron en este  trienio alcanzaron a dar el brinco y  los más se concentraron en el Ayuntamiento 
capitalino: los panistas Luis Bernardo Nava, de secretario de Gobierno a diputado local, Apolinar Casillas de secretario 
del Ayuntamiento a diputado local, Alfredo Botello de secretario técnico a diputado federal. De los regidores, también 
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de la capital: el priísta Mauricio Ortiz Proal, futuro secretario de Gobierno de Roberto Loyola, el verde ecologista Yairo 
Marina,  quien  será diputado  local,  y Braulio Guerra quien deja  además  la  presidencia  del  PRI  para  la  bancada  en  la 
legislatura.  NO  LLEGARON  Los  que  se  quedaron  en  el  camino,  el  tristemente  célebre  regidor  panista  Fernando 
Rodríguez Serrato, quien primero buscó ser alcalde interino y que por ello dejó pasar la candidatura a una diputación 
local.  Su  compañero  de  "andadas",  Raúl  Reyes,  perdedor  en  las  internas  de  su  partido  para  la  candidatura  a  una 
diputación local. También hubo castigados, como el priísta Alejando de los Cobos, líder de la CNOP, regidor en la capital 
y  que  se  quedó  sin  ser  senador ni  diputado  local  y  que pudiera  estar  en  el  gabinete  loyolista,  pero hay dudas. Otro 
castigado  fue el  regidor del PANAL en Querétaro Tonatiuh Silva Granados, quien a  falta de diputación se mantendrá 
como  dirigente  municipal  de  los  neoaliancistas.  Por  la  parte  de  funcionarios,  a  quien  se  le  "cebó"  fue  también  al 
exsecretario técnico de la secretaría de Gobierno con Pancho Domínguez, Arturo Molina. Se quedó en el camino para 
buscar la diputación por el V Distrito. CAPITAL CLAVE En realidad las piezas que se movieron están ligadas a la "joya de 
la  corona",  es  decir  la  capital,  que  regresa  al  PRI  luego  de  cinco  gobiernos  panistas.  Ahí  llegarán  como  regidores  el 
exdiputado local Gerardo Cuanalo, el exalcalde y candidato perdedor Armando Rivera, la exdirectora de Protección Civil 
municipal,  por  el  PVEM,  Teresa  Calzada,  el  "Niño  Naranja"  José  Luis  Aguilera,  exdiputado  local,  la  experimentada 
panista Guadalupe Murguía Gutiérrez,  exsecretaria  de Gobierno  y  de  Educación. Otros más  que  se  escapan,  pero  en 
realidad no son muchos los que logran trascender y "chapulinear". Los que corrieron con más suerte, los exdiputados 
Fabián  Pineda,  del  PRI,  alcalde  electo  de  San  Juan  del  Río;  la  panista  María  García,  presidenta  municipal  electa  de 
Huimilpan, entidad a donde dicen llegarán algunos refugiados como miembros del gabinete, al igual que en Corregidora 
y El Marqués que serán gobernados por los panistas. RUMBO 2015 Cuentan que en los tres principales municipios que 
gobernará el PAN estarán ubicados funcionarios y personas clave para trabajar por recuperar la gubernatura en 2015 y 
hay apuestas de que será con Pancho a la cabeza; por lo que no se descarta que, aunque lo hayan negado, en estas tres 
demarcaciones los nuevos ediles tendrán que ponerse las pilas y aceptar imposiciones para empezar a tejer el eventual 
y muy añorado  triunfo,  luego de que  sus principales opositores,  los priístas,  no  tienen a nadie  centrado para  ser  su 
candidato... por ahora. Querrán,  Jesús Rodríguez Hernández, quien por ahora tiene atadas las manos, Roberto Loyola, 
por supuesto, Braulio Guerra y Tonatiuh Salinas. Dura chamba del PRI elegir y preparar para esa guerra a su "gallo". 
REPARTEN COMISIONES En  las reiteradas reuniones que ha sostenido  la actual Mesa Directiva de  la  legislatura  local 
con los próximos representantes de las distintas fuerzas políticas, pareciera que comienzan a cuajar los acuerdos para 
ceder la estafeta y de la que seguramente Braulio Guerra Urbiola mantendrá el control. Y es que ya fue mucho ponerse 
de acuerdo para el día de la sucesión. Se siguen barajando las opciones para el reparto del pastel, Guerra Urbiola podría 
mantener el control de la Comisión de Planeación y Presupuesto, la Comisión de la Juventud y Deporte podría quedar 
en manos de Eunice Arias; Puntos Constitucionales podría ser para Marco Antonio León Hernández. Cómo sea, ya se 
van, y nunca hubo claridad sobre el destino final de las prerrogativas que Marcos Aguilar se empeñó en transparentar. 
DE DIPUTADOS... Y COSAS PEORES * Así de pronto, los diputados se decidieron a tener una sesión de pleno más, pues se 
supone que la última era la del jueves. Y no. Como para expiar sus culpas, vuelven a subir al orden del día la elección de 
los magistrados que en la pasada sesión bajaron "para no generar suspicacias", según Hiram Rubio.  * En una reunión 
preparatoria  que  tuvieron  el  viernes,  los  diputados  entrantes  eligieron  a  Marco  Antonio  León  Hernández  como  el 
decano que dirigirá la sesión en la que se hará la transición. Un viejo lobo de mar, multicolor, camaleónico y chapulín. 
Pero también muy talentoso Viene a representar al partido naranja, criticará lo que tenga que criticar y defenderá lo 
que tenga que defender, aseguró él mismo, quien dice que su postura será "de crítica y de propuesta", y quien se perfila 
como el único de "oposición" que podría hacer contrapeso al PRI, no sólo por su laaaaaarga trayectoria legislativa, sino 
por sus habilidades jurídicas. * Lamentablemente no es nuevo, es más bien un abuso histórico: parece que de verdad 
están muy necesitados nuestros representantes populares en el Congreso de la Unión que con su "mísera" dieta de 78 
mil  pesos  a  los  diputados  federales  no  les  alcanza  y  por  eso  reciben  otras  "ayudaditas":  no  pagan  casetas  en  las 
carreteras,  tienen  cupones  de  comida,  vales  de  despensa  y  otros  privilegios  que,  para  un  mexicano  promedio, 
representan uno o dos meses de sueldo bien trabajado. (DQ p.1) 
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PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Jorge García,  dirigente del PRI.  Para  Javier  Ibarrola:  Sabino. Relevo. A punto de  cerrar  el  proceso  electoral  2012  –la 
madrugada  de  este  domingo  se  confirmó  el  triunfo  de  Fabián  Pineda  en  San  Juan  del  Río  y  en  las  próximas  horas 
ocurrirá  lo mismo  con  el  de  Graciela  Juárez  en  Pedro  Escobedo‐  el  PRI  renovó  su  dirigencia  estatal,  poniéndola  en 
manos de Jorge García Quiroz, como se lo adelantó este armero. Releva el ex secretario de Gobierno y ex diputado local 
a  Braulio  Guerra  Urbiola,  ambos,  cachorros  de  la  Revolución  y  miembros  de  la  nueva  generación  de  políticos 
encabezada por el gobernador José Calzada Rovirosa. En su toma de protesta, efectuada el sábado y sancionada por el 
coordinador general de delegaciones del Partido Revolucionario Institucional, Efraín Arista Ruiz, estuvieron presentes 
el  ex  gobernador  y  vicepresidente  del  Senado,  Enrique  Burgos  García,  el  presidente municipal  electo  de  Querétaro, 
Roberto Loyola Vera y el saliente de Pedro Escobedo, Alonso Landeros, entre otros. Dueño de un curriculum intensivo, 
Jorge García Quiroz, primer secretario de Gobierno de esta administración y hasta ahora secretario general del Comité 
Directivo  Estatal  del  PRI  y  transitoriamente  director  del  Centro  de  Estudios  Constitucionales,  es  también  senador 
suplente. Hijo del abogado laborista Jorge García Ramírez, maestro decano de la UAQ (que no ganaría un concurso de 
popularidad) y hermano de la ex senadora Socorro García Quiroz, suplente de José Calzada Rovirosa, el nuevo dirigente 
tricolor  se  distingue  por  su  disciplina,  discreción,  paciencia  y,  en  suma,  ortodoxia.  Como  lo  demostró  hace  años  al 
perder  la  dirección de  la  Facultad  de Derecho de  la UAQ  ante Gustavo García Ramírez  (ningún parentesco)  o  al  ser 
relevado de la Secretaría de Gobierno hace 20 meses para abrir el espacio a una figura emergente: Roberto Loyola Vera, 
que lo acompañó el sábado en su toma de posesión. Ahora llega Jorge al partido con la encomienda de reestructurar los 
órganos de control  interno, o sea  los consejos políticos, vencidos por  las circunstancias políticas. Y es que no  fueron 
renovados en enero de este año, como correspondía, porque a fines de 2011 el Comité Nacional decretó la inamovilidad 
de todos los consejeros priístas de la República para entrar a la selección de candidatos a la Presidencia, Congreso de la 
Unión, Cámaras de los Estados y, en algunos casos, gobernadores. Trabajará García –junto con su segunda de abordo, 
Isabel Aguilar‐ en  la renovación de  los consejos para proceder  luego a  la expedición de  las convocatorias para elegir 
presidente y secretario general del PRI, el año próximo, según las condiciones del tiempo político imperante. Solo una 
persona sabe si Jorge García permanecerá o no hasta el 2015 para enfrentar el proceso electoral en el que se renovará 
todo, menos presidente de la República, o si le abrirá luego el espacio a Alonso Landeros, que de hoy en ocho dejará la 
alcaldía de Pedro Escobedo. El nuevo dirigente ha  llegado como  interino y con  la  figura de delegado en funciones de 
presidente del Comité Directivo Estatal.  Igualito que Braulio Guerra Urbiola que permaneció  tres años en el  cargo y 
pudo aumentar de siete a 13 los ayuntamientos en poder del PRI, entre los que se encuentra el de Querétaro, tras cinco 
administraciones  panistas.  También  recuperó  todos  los municipios  de  la  Sierra  y  retuvo  apenitas  San  Juan  del  Río, 
aunque perdió Corregidora, El Marqués y Huimilpan. En las cuentas del “Capitán” Guerra queda tablas con el Congreso, 
al mantener sus nueve diputaciones  locales, aunque en  la real politik sumará a  la causa –cuando las circunstancias e 
intereses lo permitan‐ a los legisladores de Nueva Alianza, Verde Ecologista y Movimiento Ciudadano, en busca de las 
nuevas mayorías. Braulio,  cachorro de  la Revolución como  Jorge, es hijo del ex presidente municipal de Querétaro y 
rector de la UAQ, Braulio Guerra Malo (qepd) y, al igual que lo hizo su bien recordado padre hace 21 años, presidirá –
caso singular en la historia local‐ el Congreso del Estado. Uno y otro, Braulio Jr. y Jorge Jr., son herederos de historias, 
pero van construyendo las propias y cuentan con el apoyo y  la confianza del verdadero líder del PRI queretano: José 
Calzada Rovirosa. Nuevos tiempos. Nueva generación. CASA DE LA CORREGIDORA Noticias del Imperio. José Calzada 
no pudo asistir el sábado al acto del PRI porque justo ese día estaba viajando a Nueva York para participar en la Clinton 
Global  Initiative,  invitado  por  el  presidente  número  42  de  los  Estados  Unidos.  Anoche  cenaron  el  mandatario  y  su 
esposa Sandra con Condoleezza Rice, la ex secretaria de Estado de George Bush. Mañana les cuento. OÍDO EN EL 1810 
Lucido. Ricardo Astudillo Suárez, diputado federal por el PVEM y su colega mexiquense Miguel Sámano Peralta, del PRI, 
cercanísimo  de  Enrique  Peña  Nieto,  se  echaron  una  cascarita  el  sábado  en  el  estadio  Corregidora  junto  con  otros 
legisladores y periodistas. La mueve el Verde.  ¡PREEEPAREN! Luto. Este domingo  falleció en Querétaro uno de  los 
grandes  analistas  en  el  tema  de  seguridad,  el  destacado  periodista  Javier  Ibarrola,  autor  de  la  columna  “Fuerzas 
Armadas” y colaborador de PLAZA DE ARMAS. Su muerte, a causa de un mal hepático, ocurrió a las 7:15 horas de ayer 
en el hospital San José. Ibarrola, de 71 años de edad, dirigió la revista Impacto y los noticiarios del Canal 13, además de 
escribir en Milenio, El Financiero y otros periódicos. Conocedor del tema de las armas, publicó el libro “El Ejército y el 
poder”.  Nacido  en  el  Distrito  Federal  en  1941,  le  sobreviven  sus  hijos  Javier  Antonio,  Graciela,  Gabriela,  Gerardo  y 
Ximena, así como sus hermanos Fátima y José Antonio. Sus restos fueron velados anoche en los Funerales Modernos en 



  
LUNES 24 DE SEPTIEMBRE DE 2012 

 

10 
 

Querétaro, en la calle Luis M. Vega 123. Descanse en paz. ¡AAAPUNTEN! Madurez. El Partido Acción Nacional anunció 
ayer que acatará el fallo de la Sala Regional del TEPJF a favor del priísta Fabián Pineda como presidente municipal de 
San  Juan  del  Río.  Otros  tiempos.  ¡FUEGO!  En  la mira.  Susana  Alejandra  Rico  Sinecio  lleva  cinco  administraciones 
municipales panistas firmando actas de matrimonio en Querétaro, sin ser licenciada en Derecho como lo exige la ley. La 
nombró Francisco Garrido Patrón y se siguió de  largo con Rolando García, Armando Rivera, Manuel González Valle y 
Francisco  Domínguez.  Sus  días  como  directora  del  Registro  Civil  están  contados,  porque  el  próximo  presidente 
municipal, Roberto Loyola Vera, es un abogado sumamente respetuoso del Derecho. Y es que, contra lo que piensan en 
el Centro Cínico, el cargo no es vitalicio. Última semana. (PA, 2A) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
CUEVAS  DE  ALÍBABA.  Es muy  atendible  esa  propuesta  del  regidor MAURICIO  ORTIZ  PROAL  –  futuro  secretario  de 
Gobierno en la capital‐  para revisar el sistema de auditorías a los municipios y prevenir los abusos que hemos visto en 
muchos ayuntamientos de hoy.  Y es que los políticos confunden en dónde termina el erario y comienzan sus finanzas 
personales, como CARMELO MENDIETA, por mal ejemplo.  Agua contaminada es de la ch…. (PA, 1A) 
 
DESDE EL MONTÍCULO  
Por Jaime Robledo 
STRIKE 1. La Reforma Laboral propuesta por el Presidente Felipe Claderón ha creado muchas olas en el ámbito político, 
ya que esto es algo  con muchas aristas, por ejemplo el momento en que  se presenta,  ya que a punto de  terminar el 
sexenio es  seguro que el Presidente entrante, Enrique Peña debió de estar enterado y por cortesía política debieron 
haberselo plantado, aunque por otro lado también pudo el Presidente Calderón haberla mandado y si no sale, decir que 
hasta el final lo intentó y que el PRI no ayudó, muchas lecturas se le pueden dar. BOLA 1.  Por otro lado, también es un 
hecho de que la Reforma Laboral ya tenía horas de análisis y negociaciones, además tenían que presentarla con algunos 
asuntos extras que permitan negociar y justificar la labor de los legisladores, en lo personal creo que saldrá, pero como 
es normal en estos casos, con modificaciones que muy posiblemente la alejen de la idea original y es que en esto hay 4 
partes involucradas, las empresas, los trabajadores, los sindicatos y el gobierno; así que ponerlos en la misma dirección 
es casi  imposible, ya que  lo que beneficia a uno, afecta a otra parte, habrá que esperar para ver que resulta. BOLA 2.  
Como un ejemplo de esto es el poder contratar trabajadores por hora, ya que mientras algunos dicen que esto ayudaría 
a la creación de empleos, otros dicen que eso implicaría que en algunas empresas reduzcan las jornadas del personal y 
les paguen menos, esto es que digan que solo los necesitan 6 horas y les bajen el sueldo, muchas aristas tiene el asunto. 
STRIKE 2.  Ya que hablo de la Reforma Laboral, el Diputado Federal, Ricardo Astudillo declaró que iba a proponer que 
en la Reforma de la Ley Laboral se estableciera que como máximo el 10% de los trabajadores de una empresa puedan 
ser extranjeros, es tan eficinete que está proponiendo algo que ya está contemplado en la actual Ley Federal de Trabajo, 
en su artículo 7, así que no hay que exagerar con la productividad. BOLA 3.   El nombramiento de Jorge García Quiroz 
como Presidente del Comite Directivo Estatal del PRI, muestra un  cambio  en  la  estrategia que  aparentemente había 
tomado el tricolor, ya que de la llegada de Alfonso Landeros a la dirigencia a la incorporación de García Quiroz se nota 
la mano del Secretario de Gobierno Jorge López Portillo, quien acomoda el tablero para lo que viene y así prepararse 
para  los  últimos  ajuste  político,  que  se  dará  seguramente  para  enero  del  2013,  cuando  se  conozca  el  gabinete  de 
Enrique Peña y  los delegados que se  tendrán en nuestra entidad. STRIKE 3…PONCHADO. Todo  listo para  la  toma de 
protesta de lla nueva Legislatura local y de los nuevos Alcaldes, habrá de todo, regresos, nuevas caras, lo bueno es que 
no  habrá  cambios  de  colores  de  los  inmuebles  públicos,  los  que  más  llaman  la  atención  son  el  de  Querétaro  y 
Corregidora,  ahí  habrá  convinación  de  experiencia  y  juventud,  una mezcla  interesante,  además  que  en  la  capital  se 
tendrá el ingrediente adicional de los regidores con Armando Rivera y José Luis Aguilera, interesante será observarlos 
en acción. (AM, 5A) 
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NOTAS PRINCIPALES 
DQ: CARNE Y POLLO, OTRO GOLPE 

Por Redacción 

Con trabajos resisten consumidores el incremento generalizado en los productos de la canasta básica pues además del 
huevo,  el  pollo,  el  frijol  y  la  carne  también han  registrado un  incremento paulatino desde hace más de un mes y de 
acuerdo con autoridades agropecuarias esta situación prevalecerá en lo que resta del año. A la par que consumidores y 
hasta comerciantes libran esta dura batalla con los precios, autoridades de Economía a nivel federal y de la Secretaría 
de Desarrollo Agropecuario SEDEA) en Querétaro. (DQ p.1) 
 
N: PRESENTA JC EN NY SU POLÍTICA SOCIAL 
PARTICIPA EN EL FOTO CLINTON GLOBAL INICIATIVE 
Por Noticias 
El gobernador José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarrán de Calzada, presentan en la ciudad de Nueva York, en 
reuniones que sostienen en el marco del Foro Clinton Global Iniciative, los programas exitosos de la política social de la 
administración estatal. (N p.1)  
 
AM: COBRA CEA SÓLO 57% DEL AGUA 
Por  Cupertino Ramírez 
Con una red de suministro deficiente, la Comisión Estatal de Aguas (CEA) padece la ‘deshidratación’ de sus ingresos, ya 
que apenas factura el 57 por ciento del agua que distribuye. El despacho Standart and Poor’s (S&P), especializado en 
evaluación  y  calificación  de  riesgos  crediticios, detectó  que  el  organismo  operador  del  agua  en  el  Estado  tiene  una 
eficiencia física inferior a sus similares en el resto del País. (AM p.1) 
 
C: PLAZA CANDILES DESOLADA 
Por Gustavo López 
Aseguran  locatarios  que  a  raíz  de  los  hechos  del  martes  pasado,  disminuyeron  las  ventas  y  aumentó  la  presencia 
policial.  Derivado  de  la  balacera  acontecida  el  martes  pasado  en  la  colonia  Candiles,  donde  un  elemento  de  la  DID 
perdió la vida, locatarios de una plaza comercial cercana al lugar de los hechos coincidieron que a raíz de estos sucesos 
las  ventas,  de  por  sí  ya  bajas  comentaron  algunos,  disminuyeron  aún más.  Juan  Javier,  empleado  en  una  tienda  de 
suplementos  alimenticios,  dio  a  conocer  que  al  interior  del  lugar  se  invito  a  los  locatarios  a  permanecer  en  sus 
establecimientos, informándoles en todo momento de lo que ocurría al exterior, esto por casi dos horas, lo que derivó 
en la caída de las ventas: “Bajó, sí bajó, de por si está aquí bajito, pero después de eso, y ese día en especial, no hubo 
nada de gente la verdad; ahorita sigue bajo y uno ve pasar patrullas que antes no pasaban, andan aquí rondando, hasta 
allá abajo por Tejeda y el Pocito. Las ventas muy bajas  toda  la  semana, hay menos gente que otros días”. A decir de 
Arturo, empleado en una tienda de autopartes automotrices, se ha visto poco movimiento en la zona: “Hasta ahora si ha 
sido poco, no ha sido mucho, si ha estado muy tranquilo últimamente, el martes sí se vació prácticamente, el miércoles 
igual”. (C p.1) 
 
PA: SOLUCIONES EN NY 
Por Redacción  
Presentan  gobernador  y  su  esposa  programas  sociales  exitosos  de  Querétaro  en  el  marco  del  Foro  Clinton  Global 
Initiative.  El  gobernador  del  estado  de  Querétaro,  José  Calzada  Rovirosa,  y  su  esposa  Sandra  Albarrán  de  Calzada, 
presentan en la ciudad de Nueva York los programas exitosos de la política social de la administración estatal, los cuales 
contribuyen a mejorar la calidad de vida de las familias y que serán abordados en reuniones que sostienen en el marco 
del Foro “Clinton Global Initiative”, al que fueron invitados para participar este domingo 23 y lunes 24 de septiembre. 
Este encuentro, en el que se reúnen los líderes más destacados a nivel mundial, permite presentar a los invitados las 
políticas públicas que representan una transformación en la vida de las personas, así como conseguir recursos de las 
fundaciones para ampliarlos y beneficiar a más ciudadanos. Asimismo, la materia de análisis entre los participantes es 
plantear los retos económicos y sociales más urgentes en el mundo. En el marco del Foro se han firmado compromisos 
para realizar acciones sociales por  69.2 billones de dólares, para mejorar la calidad de vida de aproximadamente 400 
millones  de  personas  de  diversas  partes  del  mundo.  Por  parte  del  Poder  Ejecutivo  del  Estado  de  Querétaro,  se 
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presentarán  los programas: Agua Cerca de Todos, Luz Cerca de Todos, Piso Firme para Todos, correspondientes a  la 
política social de SOLUCIONES, así como MäKA del DIF Estatal. La agenda de trabajo del Mandatario estatal comenzó 
este domingo a las 9 de la mañana, con el Presidente y CEO de Population & Services International, Karl Hoffman, quien 
dirige  esta  organización  mundial  que  se  enfoca  en  programas  de  política  social.  Posteriormente  participó  en  una 
Reunión Plenaria en la que estuvo presente el ex Presidente de los Estados Unidos, Bill Clinton; la Reina de Jordania,  
Rania Al Abdullah y el Presidente del World Bank Group. Luego, sostuvo un encuentro con la Presidenta Internacional 
Development  Law Organization,  Irene Khan.  También  se  reunió  con  el  Viceministro  de Relaciones  Exteriores  de  los 
Emiratos  Árabes  Unidos  y  Presidente  de  la  Empresa  de  Masdar  ‐misma  que  se  dedica  al  desarrollo  de  energías 
renovables‐, Ahmed Al Jaber. Terminó sus reuniones con la fundadora de Cherie Blair Foundation For Women. Dentro 
de  los  acuerdos  establecidos  destaca  la  participación  de  Global  Compact  organismo  de  la  ONU  para  establecer  un 
mecanismo que apoye la participación de la Iniciativa Privada en las políticas y programas de impacto social. Por otro 
lado,  se  acordó  con  la  Presidenta  de  IDLO  esquemas  de  apoyo  para  las  mujeres  trabajadoras  y  la  sustentabilidad. 
Adicionalmente en reunión con el Embajador Karl Hoffman Presidente de PSI (Population & Services International),  se 
buscarán acercamientos con empresas interesadas en apoyar los programas de Luz, Agua y Piso Firme, sumándose así a 
la red de líderes globales trabajando por Querétaro. Como última actividad del día, el gobernador Calzada sostuvo una 
reunión  con  Condoleezza  Rice  para  tratar  temas  de  la  relación  bilateral,  en  específico  integración  económica  y 
seguridad hemisférica. El día de mañana continuarán las actividades con líderes financieros y de la economía mundial. 
(PA, ocho columnas) 
 
EUQ: TEQUISQUIAPAN TIENE DÉFICIT POR 23.3 MDP 
Por Norma Ayala 
Pagos excesivos a  funcionarios públicos, contratación de servicios con recursos públicos destinados a otros rubros y 
déficit presupuestal por 23 millones 352 mil 334 pesos reportan las finanzas públicas del municipio de Tequisquiapan 
en el periodo de julio a diciembre de 2012. Lo anterior se revela en el informe de la Entidad Superior de Fiscalización 
(ESFE) que se entregó a los diputados de la 56 Legislatura local. El reporte consigna que Tequisquiapan, al cierre del 
año fiscal 2011 manifestaba insuficiencia financiera por la cantidad de 10 millones 775 mil 507 pesos, pues el gobierno 
municipal  tenía  adeudos  por  la  cantidad  de  17  millones  315  mil  831  pesos,  pero  en  caja  y  bancos  había  recursos 
disponibles  por  la  cantidad  de  6  millones  540  mil  324  pesos.  El  mismo  comportamiento  financiero  se  localizó  y 
comprobó en varias partidas presupuestales del municipio, pues había sobregiros por la cantidad de 36 millones 723 
mil  174  pesos;  es  decir,  que  se  ejercieron  recursos,  pero  se  omitió  contar  con  suficiencia  presupuestal.  Otra  de  las 
observaciones de la ESFE se refiere a la decisión del presidente municipal, Raúl Orihuela González de entregar apoyos 
en efectivo y en especie a diversos ciudadanos, por un total de 679 mil 955 pesos. La irregularidad radica en la omisión 
de reportar los beneficios sociales y económicos en la cuenta pública sujeta a fiscalización y la entrega de estos apoyos a 
un  mismo  beneficiario.  Una  tercera  irregularidad  detectada  es  el  pago  realizado  por  concepto  de  salarios  por  la 
cantidad  de  361  mil  913  pesos  a  cuatro  personas  asignadas  a  la  Secretaría  del  Ayuntamiento  y  a  la  Dirección  de 
Desarrollo Social y Humano, con puestos de inspector de alcoholes y gestor. Sin embargo, no se encontraron registros 
de su asistencia o actividades que realizó. (EUQ, ocho columnas) 
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